

SEGURAMENTE **Dante Delgado** está muy divertido jugándole al misterioso con las pistas que lanza sobre quién será el candidato presidencial de **Movimiento Ciudadano**.

SU MÁS RECIENTE "aviso" es un cartel tipo película de **Batman**, en el que se ve de espaldas a un sujeto que usa un sombrero como **Dante Delgado** y lleva un abrigo negro como el de **Dante Delgado**. Y al fondo, como batiseñal, las alas naranjas del logotipo de **MC**.

MIENTRAS el dirigente emecista juega al cine de suspenso, los candidatos de su partido se sienten atrapados en una película de terror. Y es que, según comentan, les puede afectar más llevar un mal candidato presidencial que ¡no llevar ninguno!

HAY LUGARES, como en **Jalisco**, por ejemplo, donde **MC** tiene mucho que perder, donde para nada están conformes con la idea de que el partido postule a **Dante** o a una figura poco relevante como la de **Jorge Álvarez Máynez**. Contrario a lo que llaman el **"Efecto Fosfo"**, de **Mariana Rodríguez** y **Samuel García**, si el candidato naranja resulta muy gris, los va a arrastrar pa' abajo. Y de una caída así, no los salva ni **Batman**.

TAL Y COMO se preveía, **Claudia Sheinbaum** dejó muy en claro que una de sus prioridades para la elección presidencial es **Jalisco**. Tan es así, que ayer anduvo por aquellas tierras poniendo orden entre las huestes morenistas.

EL MOTIVO del jalón de orejas fue porque los principales cuadros dirigentes de **Morena** en aquel estado siguen sin asimilar la postulación de **Claudia Delgadillo** a la gubernatura. Entre los regañados estuvieron **Carlos Lomelí**, quien fue el ganador de la encuesta; y el diputado **Antonio Pérez Garibay**, mejor conocido como "el papá de **Checo Pérez**".

HABRÁ QUE VER si el llamado al orden de Sheinbaum funciona, pues la campaña de **Claudia Delgadillo** ha estado enfrentando un muy evidente boicot de varios de sus liderazgos.

VAYA LÍO en el que están metidos los morenistas en el **Congreso de la Ciudad de México**. Fueron los propios diputados y diputadas guindas quienes pospusieron la ratificación de **Ernestina Godoy** y ahora es la fiscal quien los está urgiendo a darle trámite.

Y LAS PRISAS son más que justificadas pues, por ley, al no estar ratificada para otros cuatro años, Godoy concluye su periodo el 9 de enero. Y a partir de ese momento, bye, bye, tendrá que quedar al frente de la **Fiscalía** un encargado de despacho.

DADO QUE la oposición no parece dispuesta a dar su brazo a torcer, todo indica que los **Reyes Magos** no le traerán su regalote a **Ernestina Godoy**.





Pacientes con cáncer agendan protesta en la megafarmacia; exigirán medicamentos

EL UNIVERSAL

:::: Nos cuentan que la recién inaugurada megafarmacia del presidente Andrés Manuel López Obrador, a medias como casi todo lo que se inaugura en este gobierno, no sólo se irá surtiendo de medicinas en 2024 sino también de protestas. Pacientes con cáncer que requieren medicamentos oncológicos nos aseguran que irán los primeros días de enero al complejo de Huehuetoca con receta en mano, para ver si los surten en menos de 24 horas. Hay quienes llevan esperando de 5 meses a un año para adquirir un medicamento y quieren saber de primera mano sí es cierto que ya tendremos un sistema de salud de primer nivel como el de Dinamarca.

Nada le quita el sueño a Francisco Garduño

:::: Si la muerte de 40 migrantes en la estación migratoria de Ciudad Juárez y la indagatoria que le abrió la FGR por ese hecho no le quitaron el sueño Francisco Garduño, director del Instituto



Francisco Garduño

Nacional de Migración, mucho menos lo harán las llamadas para que comparezca ante el Congreso. Nos cuentan que al menos en el Senado, don Francisco tiene diez solicitudes de que renuncie o comparezca para rendir cuentas. Nos comentan legisladores de oposición que mientras tenga la bendición presidencial, el oftalmólogo de profesión seguirá gozando de

total impunidad y no tendrá que dar explicaciones de nada de lo que ocurre con los múltiples y constantes maltratos a extranjeros.

Termina la huelga de Notimex; pedirán cuentas a Sanjuana Martínez

:::: Las promesas con las que llegó la actual administración de crear "una BBC mexicana" terminaron ayer con el fin de la huelga de mil 408 días, casi cuatro años, en la agencia de noticias Noti-



Sanjuana Martinez

mex. Finalmente se dio el retiro de las banderas rojinegras en los cuatro campamentos del sindicato tras la liquidación de 86 periodistas, pero nos hacen ver que sigue habiendo un gran misterio: nadie sabe, nadie supo qué pasó con el presupuesto que recibió la agencia pese a estar en paro de labores todo ese tiempo. Eso sí, nos aseguran que integrantes del sindicato

buscarán por todos los medios legales obligar a que se haga una auditoria a la fugaz directora de Notimex **Sanjuana Martínez**.

Aspirantes naranjas hacen promesas y circo

::::: Los únicos dos sobrevivientes visibles en la de por sí corta lista de aspirantes a la candidatura presidencial de Movimiento Ciudadano han estado muy activos estos días en redes sociales. Jorge Álvarez Máynez, coordinador de la bancada naranja en San Lázaro, publicó que "el pasado no es opción y el presente puede ser mejor, el año nuevo es la oportunidad para que hagamos realidad el futuro que este gran país merece". Y Dante Delgado, líder máximo del partido, optó por publicar una imagen en la que se presenta como una especie de superhéroe y anuncia que "próximamente" habrá sorpresas. ¿Será que la oferta presidencial de los que dicen representar la "nueva política" se basará en la vieja fórmula de promesas fáciles y circo?





Megagobierno. El presidente Andrés Manuel López Obrador destacó la apertura de ayer de la Megafarmacia del Bienestar, que es posible, sea la más grande del mundo. Resaltó que se encuentra en un predio de 50 hectáreas, y que son nueve techadas: "Son como unos seis o siete zócalos, techados". Afirmó que tendrá todos los medicamentos y vacunas que se distribuirán en el sector salud del país. Su importancia radica, no sólo en su magnitud, sino también en su capacidad para mejorar el acceso a medicamentos esenciales para la población, precisó. Que la logística funcione; callaría muchas bocas.

Que sea cierto. Por mandato del pleno, el Inai deberá revelar auditorías de la ASF relacionadas con presuntos casos de aviadores y familiares de comisionados y excomisionados en su nómina. La comisionada Norma Julieta del Río Venegas resaltó la necesidad de autocrítica y transparencia para mejorar la institución. En diciembre, recibió denuncias de irregularidades durante el mandato de Blanca Lilia Ibarra, que no fueron atendidas. Ahora, el nuevo presidente del Inai, Adrián Alcalá, deberá abordar estos señalamientos. Apresuren esas limpiezas antes de que vuelva la andanada por eliminar a las instituciones corruptas.

Los caminos. Claudia Sheinbaum,
precandidata presidencial de Morena, aseguró
que es posible un crecimiento para todos y no para
unos cuantos a través de los principios de la 4T.
Sostuvo un encuentro con militantes y simpatizantes
en Kanasín, Yucatán, en donde señaló que en
dicho estado del sureste hay un desarrollo desigual
que sólo beneficia a unos cuantos, por lo que es
necesario abrir paso a la 4T para que la prosperidad
sea compartida con los que menos tienen. "No hay
prosperidad, si no se comparte", expresó. A unos días
del 2024 estas promesas mueven encuestas.

Balanza en desequilibrio. El líder nacional de Morena, Mario Delgado, denunció la presunta vinculación directa del equipo de la precandidata presidencial de la oposición Xóchitl Gálvez y el PRI con la encuestadora México Elige. El dirigente nacional acusó al PRI de pagar de manera tramposa las encuestas para buscar generar la percepción de triunfo de la virtual candidata presidencial del PAN, PRI y PRD. Delgado aseguró que su partido no paga encuestas, contrario a la precandidata de la oposición, quien, afirmó, pretende posicionarse mediante publicidad en redes sociales con recursos del PRI. ¿Y las pruebas?, ¿o son sólo dichos?

Triste año nuevo. David Monreal, gobernador de Zacatecas, sigue sin cumplir a la ciudadanía. Tres personas muertas y cuatro más heridas fue el saldo de un ataque armado en una reunión familiar en la colonia Felipe Ángeles, en Fresnillo. De acuerdo con testigos, las víctimas se encontraban departiendo. El área fue asegurada por corporaciones de los tres órdenes de gobierno, mientras que la Fiscalía estatal realizó los peritajes correspondientes a la investigación. La comunidad, sumida en dolor y temor, espera respuestas y acciones concretas por parte de las autoridades para garantizar su seguridad y justicia. No llegan.





EL UNIVERSAL



En Xochimilco, el PRD quiere repetir candidato que casi le gana a Morena

:::: En la definición de los candidatos a las alcaldías por la alianza PAN-PRI-PRD, en Xochimilco ya está muy avanzado el acuerdo para que sea



José Carlos Acosta

otra vez el abanderado Gabriel del Monte, quien fue postulado por la oposición en 2021 y se quedó a menos de 2 mil votos del ganador de la elección, el actual alcalde morenista José Carlos Acosta. Nos aseguran que la fórmula repetirá pues, según el convenio, quien sigla es el PRD, partido cuya presidenta capitalina, Nora Arias, anda tejiendo fino para amarrar

las alianzas arriba y abajo. Así que ahí va la oposición definiendo sus candidatos para darle la pelea a los morenistas, que ya iban muy adelantados en los anuncios de sus apuestas.

En Contreras llegan apoyos, pero cada quien con su evento

:::: Nos platican que, en dos días, comunidades de la alcaldía de Magdalena Contreras recibieron apoyos, como cobijas y chamarras, para resguardarse de las frías temperaturas que están pegando en la capital del país. El dato curioso es que el Gobierno central y la demarcación hicieron eventos por separado y con un día de diferencia. Primero, fue el jefe de Gobierno, Martí Batres, junto con el secretario del Trabajo, José Luis Rodríguez, y el titular de Bienestar e Inclusión Social, Rigoberto Salgado, a entregar cobijas como lo hacen en otras alcaldías. Pero ayer el que realizó el evento fue el edil priista Luis Quijano, quien repartió chamarras como parte de los programas que tiene ya establecidos la demarcación. Separados, pero que reciban apoyo los habitantes.

Peregrinan por hologramas en el Estado de México

:::: Los que están preocupados y desesperados son cientos de automovilistas con vehículos con engomado azul y placas de terminación 9 y 0,



Alhely Rubio Arronis

porque en varios verificentros del Estado de México aseguran que no hay hologramas 0 y doble 0. A unas horas de que concluya el plazo del segundo semestre de 2023 han deambulado por varios centros de atención de municipios metropolitanos, pues si no obtienen la calcomanía tendrán que pagar una multa de 2 mil 70 pesos. Piden que la Secretaría del Medio Am-

biente mexiquense prorrogue el plazo para el trámite ¿Atenderá la petición la titular de la dependencia estatal, Alhely Rubio Arronis?

